
学校便り ３月
＜元気いっぱい ひとみかがやけ 山下っ子＞ 

令和６年３月７日（木） 

阿久根市立山下小学校

【校長室だより】 

～希望の春，羽ばたけ未来へ！～

校長 川瀬 順一

３月は，よく「去る月」と言われますが，２２日（金）の卒業式や２５日（月）の修了式が間近に迫

ってきました。そして，２６日（火）からは春休みになります。 

３月１日（金）は，番所丘公園でお別れ遠足や６年生を送る会を実施し，子供たちは，大いに語らい，

遊び，心のアルバムに楽しい思い出を刻むことができました。３月に入り，授業では，各学年とも学習

のまとめをする機会が少しずつ増えてきました。また，卒業式に向けての準備や練習が本格化するなど，

年度末の色合いが次第に濃くなってきました。  

春らしい陽気の中，学校の花壇やプランターには色とりどりの花が咲き，周りの山からはさまざまな

野鳥のさえずりが聞こえ，自然と心が弾みます。校長室の窓から中庭や体育館周辺にふと目をやると，

冬鳥たちが北国へ向かう長い旅路に備え，体に十分な栄養を蓄えようと虫や小動物，木の実探しに余念

がありません。ジョウビタキやツグミたちがまさにラストスパート，あちらこちらで地面を突いていま

す。そんな冬鳥たちを見ていると，小学校を卒業する６年生の姿と重なるものがあります。卒業式の中

でよく使われる「羽ばたく」という言葉は，野鳥が飛び立つ姿そのもの。これからの長い充実した人生

に向けて，勢いよく２２日（金）の卒業式で羽ばたいてほしいと思います。 

さて，４月当初に比べると，どの子も心や体，それぞれの表情や仕草に確かな成長が見られます。元

気に自分の「できること」を増やしたり，日常の授業を大切にしつつ，さまざまな行事等も全児童２７

人で協力しながら，やり遂げたりしてきた一年でした。これらの体験が，大らかな心や困難に負けない

精神力を伸ばし，将来，自らの人生を力強く切り開いていくパワーになることを，心から祈っています。 

最後になりますが，保護者や地域のみなさまには，令和５年度も山下小学校の教育活動にご理解・ご

協力を賜り，誠にありがとうございました。卒業・進級の時期を迎え，子供たちは，それぞれのステッ

プを一歩進みます。これからも山下小学校の子供たちの登下校，学習や体験活動，地域での活動・遊び

等を温かく見守ってくださいますようよろしくお願い申し上げます。

【これからの主な行事予定】 
4月8日（月）新任式・１学期始業式・入学式 

9日（火）身体測定・視力検査・聴力検査 

（1～4年） ＰＴＡ監査・ＰＴＡ役員会 

     10日（水）防犯教室（１年）・眼科検診・PTA専門部会 

   11日（木）交通教室 

12日（金）知能検査(2・4・6年) 

     身体測定・視力検査・聴力検査(5・6年) 

      学級ＰＴＡ・ＰＴＡ総会・ＰＴＡ歓迎会  

16日（火）家庭訪問(馬場・遠矢) 

17日（水）1年生を迎える会 

18日（木）全国学力・学習状況調査 

家庭訪問（山下・団地） 

19日（金）家庭訪問(久保下・新城・諏訪・校区外) 

【PTA主催送別会】 
4年ぶりに実施します。 

 日時 令和6年3月27日(水) 

    18:30   20:30 

  場所 遠矢公民館 

 会費 1.500円（当日） 

 申込 PTA会員・・・申込書にて 

    校区の方・・・22日(金)16:00まで 

に教頭へご連絡を。 

(72-0062) 

 備考 大人のみの参加です。申し込み後の 

キャンセルはできませんので、弁当な

ど、買取になりますので、ご了承くだ

さい。 

いじめアンケートより 

月に一度のいじめに関するアンケートで、いじめの早期発見・未然防止に努めています。アンケートでは認知は

ありませんでした。しかし，アンケートには表れない、気になる状況や対処に困っていることがあれば学校へ相談

してください。子供が自分だけで抱え込まないよう，家庭でも声かけや様子の見守りをお願いします。



～新旧ＰＴＡ役員・功労者の方々～ 
２月２８日（水）のＰＴＡ総会で，令和６年度のＰＴＡ役員の方々が承認されました。 

令和５年度の役員の皆様，お世話になりました。令和６年度の役員の皆様，引き続き，よろしくお願いいたします。ま

た，今年度は1名が山下小学校ＰＴＡをご卒業されます。中学校に上がっても、時折、顔を出してくださいね。 

【令和５年度 ＰＴＡ役員】     【令和６年度 ＰＴＡ役員】       【ＰＴＡ功労者表彰】

会 長  尻無 公平 さん    会 長 尻無 公平さん（留任）     善幸さん・紀美代さん     

副 会 長  枦   善幸 さん   副 会 長 尾﨑 信幸さん （新任）      (R４・R５副会長として） 

副 会 長  松元 愛子さん    副 会 長 寺地 和美さん（留任） 

副 会 長  寺地 和美さん       

特別会計  野﨑 美千代さん    特別会計 野﨑 美千代さん（留任）  

研修部長  通 和子さん     研修部長  通 和子 さん（留任）  

～鹿児島学習定着度調査結果～ （５年生受検、R6年１月） 

 国語 社会 算数 理科 

本校 89.8 88.0 85.9 80.0 

市 69.7 68.9 78.1 78.1 

県 68.5 65.3 74.6 75.4 

                                       ６年生は全教科ともたいへん良好な

状況です。 

全学年が全国平均を上回るかほぼ同 

程度で、良好な状況です。特に１年生 

に日頃の指導の成果が表れています。 

一方、落ち込みが見られた教科にあ

っては基礎や活用に課題がありました。残りの期間で，学校で補充指導を行います。保護者の皆様も家庭学習での声かけ・

見届けをよろしくお願いします。

今年度は，市・県の平均を上回る結果となりました。無答で終

える児童はなく、書ききる力を育てていく中で、粘り強く最後ま

で取り組む姿勢を身につけることができました。ただし、基礎・

基本的事項が落ち込むところがありましたので、残りの授業の中

で、改善に取り組んでまいります。家庭学習においても，励まし

の声掛け等よろしくお願いします。 

～学校運営協議会～ 

1月26日（金）に，今年度を振り返り，委員の方々に紙面にて御意見等を 

いただきました。主な内容については，下記のとおりです。次年度の学校運 

営に生かしてまいります。 

〇子どもたちはまじめに勉強していました。このままで良いと思います。 

〇新聞投稿作品が掲載された時は、学校便りにも載せてほしい。 

〇（地図など）教材教具の更新を。新旧比べる良さもあるが、変える必要も

ある。 〇最新情報等取り入れるのに、パソコンは有効。プロジェクターに

写すなどの工夫をお願いしたい。 〇体験活動（田植え、稲刈り等）の参加

者を増やすために、学習活動に組み込むことはできないか。 〇照度が暗い

学級があった。〇今後も引き続きお願いします。

【 折れ線：全国平均  棒グラフ：本校平均 】 ～標準学力調査結果～ 

～南日本新聞に掲載されました～ 


